

« **ReparierBar** »
In den Lokalitäten der ehemaligen Post
Bernstrasse 100, Stettlen
(alles ist ReparierBar)



Bericht 2022

Freude herrscht: Es gibt uns noch!

Kaum haben wir uns in den Lokalitäten des alten Kindergartens so richtig eingerichtet, resp. eingelebt kommt von der Gemeinde die Hiobsbotschaft, dass der alte Kindergarten bald abgerissen wird. Das für uns bedeutet eine neue Lokalität suchen. Obschon uns von der Gemeinde angedeutet wurde, man werde schon um eine neue Lokalität für uns besorgt sein, waren wir sehr verunsichert über unsere Zukunft. Die wildesten Notfallpläne wurden geschmiedet, bis dann endlich im August die Nachricht vom Bezug der ehemaligen Postlokalitäten kam.

Am 24. Sep. 2022 konnten wir dann die Schlüssel unserer neuen Lokalitäten in Empfang nehmen.

Am Samstag, 3. Dez. 2022 fand die Wiedereröffnung in den Lokalitäten der ehemaligen Post statt. Es gab sehr viele Besucher, welche unser neu eingerichtetes Atelier bestaunten und begutachteten.

2 Reparatur Erfolg

Im Jahr 2022 wurden uns total 248 Gegenstände zur Reparatur übergeben. Davon konnten wir 189 Gegenstände erfolgreich reparieren. Leider konnten 41 Artikel nicht mehr durch uns gerettet werden, hauptsächlich wegen zu teuren, oder gar nicht beschaffbaren Ersatzteilen.

Daraus resultiert ein Reparatur Erfolg von ca. 82%, also ähnlich wie in der Vergangenheit

Die hauptsächlichsten Reparaturen betreffen:

KATEGORIE	ANGELIEFERT	ERFOLGREICH REPARIERT
Haushaltgeräte	105	75
Elektron(nik)	58	42
Allerlei	40	31
Textilien	19	19
Spielzeuge	16	16
Möbel	6	6

3 Jubiläum Anlass «Fliegende PET-Flaschen», 2. Juli 2022

Anlässlich des Sommerfestes des GNV hat das ReparierBar Team nebst der regulären Öffnung noch ein PET-Flaschen Fliegen organisiert. Es wurden genügend PET-Flaschen, Abschussstationen und Verzierungsmaterial zur Verfügung gestellt. Dank dem vollen und begeisterten Einsatz der beiden Helfer, Claud und Kian ist dieser Anlass reibungslos und ohne Zwischenfälle abgelaufen. Viele Kinder und Jugendliche, teils mit Eltern haben begeistert PET-Flaschen bemalen und mit fantasievollen Flügeln verziert. Viele PET-Flaschen sind nicht wirklich weit geflogen, aber die Begeisterung über den eigenen Erfolg war ungebrochen hoch.

4 Externer Einsatz in Kirchgemeinde Bolligen, 26. Nov. 2022

Die Kirchgemeinde Bolligen hat uns angefragt, am Adventsfest im Kirchgemeindehaus als ReparierBar mitzumachen.

Nach kurzer Rücksprache im Team und Besichtigung der Lokalitäten haben wir zugesagt.

Dieser Einsatz war ein voller Erfolg und hat uns sehr viel Ansehen bei der Bevölkerung eingebracht.

In einem grossen Raum im Erdgeschoss haben wir die Annahme, Information, den Nähtisch und die Demonstration des 3D Druckers eingerichtet.

Die effektiven Reparaturen wurden in der darunter liegenden, super eingerichteten Werkstatt von unseren Profi-Reparateuren erledigt.

Ein kleines Jubiläum gab es noch in Bolligen. Wir konnten unseren **500.** Reparaturauftrag entgegennehmen.

5 Mobiliarbeschaffung von altem Radiostudio Zürich

Durch einen glücklichen Zufall wurde uns bekannt, dass im nicht mehr genutzten Radiostudio Zürich viel Mobiliar in Form von Gestellen und Schränken gratis zu haben ist. Da wir in unseren neuen Postlokalitäten kein solches Mobiliar hatten, haben wir uns kurzentschlossen zu dritt an einem frühen Morgen mit einem grossen Transporter auf den Weg nach Zürich gemacht.

Wir waren überwältigt, was da für Material entsorgt, resp. weggeschmissen werden sollte.

Vier Lista Schränke, zwei Schwerlastgestelle mit robusten Schwerlastschubladen und drei normale Gestelle haben wir im Radiostudio Zürich demontiert und in unseren Transporter geladen. Es hätte noch ganz viele Sachen für unsere Verwendung gehabt, aber leider mussten wir auf das Gewicht in unserem Laster achten.

Schweren Herzens mussten wir uns aus Gewichtsgründen von Dingen trennen, welche wir auch noch gerne mitgenommen hätten.

Die Gestelle und Schränke wurden vor dem Zügeltermin in unserem zukünftigen Atelier am richtigen Platz aufgebaut.

6 Zügelte vom Alten Kindergarten in die Lokalitäten der ehemaligen Post, 7. bis 12. Nov. 2022

Das ganze ReparierBar-Team inklusive der wertvollen Mithilfe von Beat Willfratt hat am Zügel teilgenommen.

In dieser Woche fand der eigentliche Umzug statt. Einige Gegenstände und Einrichtungen wurden schon am Montag mit Privatwagen gezügelt.

Am Dienstag war dann der eigentliche Zügeltag.

Dank dem vollen Einsatz aller Beteiligten und dem geräumigen Zügelwagen haben bis am Mittag fast alle Gegenstände den neuen Standort gefunden. Einige sperrige und sehr schwere Gegenstände haben uns schon Kopfweh bereitet, doch dank dem direkten Ausgang über das Fenster und vollem Krafteinsatz der Zügelmäner ist auch das reibungslos abgelaufen.

Die restlichen Tage dieser Woche wurden genutzt um die neue ReparierBar wieder einzurichten. Die ehemalige Post hat zeitweise ausgesehen wie ein Ameisenhaufen, wo rege gearbeitet wird, aber nicht ersichtlich war, was die einzelnen Personen genau anstellten. Eben Team Work Ende der Woche konnten wir stolz auf eine einigermaßen bewohnbare Lokalität zurückblicken und dem Wiederöffnungstag vom 3. Dez. stand nicht mehr viel im Wege.

